

Fecha: 13-09-2024 Medio: La Segunda Supl.: La Segunda Tipo: Actualidad

Título: Diego Vela: De RD a miembro del staff de Chile en la OCDE

Pág.: 9 Cm2: 356,9 VPE: \$ 792.738 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.692 33.709 Neutra

Nombrado por el gobierno

Diego Vela: De RD a miembro del staff de Chile en la OCDE

Todavía no hay claridad sobre cuándo asumirá como miembro del equipo que lidera Hernán Frigolett.

na carrera meteórica ha tenido Diego Vela. A menos de dos meses de culminar en la presidencia de RD -tras la fusión del Frente Amplio- encontró un nuevo horizonte laboral: se unirá a la representación chilena ante la OCDE, en París. Según Ex-Ante, fue nombrado por el Ministerio de Hacienda, pero su designación habría sido realizada por el Presidente Boric.

Según el mismo medio, la determinación habría obligado a trasladar a una de las consejeras del equipo chileno al Banco Mundial, en EE.UU., para generar una vacante en el staff que dirige desde agosto el exdirector del SII, Hernán Frigolett. Esto habría generado molestia en el equipo, al interpretarse como una señal de "amiguismo".

Vela es cercano al exministro Giorgio Jackson, de quien fue jefe de gabinete. Y cuando en agosto pasado el senador Juan Ignacio Latorre renunció a la presidencia de RD -por el caso Convenios- habría sido el único dispuesto a liderar el partido en su peor crisis. Este año, mientras el FA gestionaba su fusión, Vela ya se encontraba buscando trabajo en organismos internacionales, al no tener interés en buscar un cargo de elección popular.

"Soy un profesional con más de diez años de experiencia en liderazgo de proyectos, con experiencia comprobada en gestión, liderazgo e incidencia en diferentes ONG y el sector público (...) Durante mi carrera siempre relacioné mis estudios y trabajos con el propósito de superar la pobreza y la injusticia social", dice Vela en su Linkedin.

"Mandar al compañere a Paris con recursos fiscales solo para que pueda estar con su polola es un nuevo nivel de amiguismo. Vamos a requerir por Transparencia que se nos informe cuanto pagaremos todos los chilenos por este traslado", tuiteó el diputado Luis Sánchez (republicano). Sin embargo, el Linkedin de su pareja, Licán Martínez, indica que es "asesora estratégica" de la subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales Chile.

Consultados al respecto, en el ministerio de Hacienda indicaron que "Vela integrará el equipo de la misión de Chile ante la OCDE liderada por el em-



bajador Hernán Frigolett. Será parte del staff y tal como ellos su labor estará centrada en potenciar el trabajo de asesorías y apoyo técnico que la OCDE mantiene con los ministerios del Estado de Chile".

Destacaron que cuenta con "la experiencia y la cualificación técnica por una trayectoria profesional enfocada en las políticas públicas. Cuenta con Magíster en Sociología Política, LSE (2020); Magíster en Economía, UC e Ingeniería Comercial, Mención Administración de Empresas, UC (2014); y Licenciado en Ciencias Económicas y de la Administración UC (2012). En 2019 obtuvo la Beca Chevening 2019 Gobierno del Reino Unido. Integró el directorio de la Fundación Educación 2020 entre 2013 y 2018, tras ejercer como investigador de Política Educativa (2013 2015) en donde, entre otras cosas, estuvo a cargo encargado del proyecto Avanzando hacia la equidad y la calidad de la Educación Superior en Chile junto a la fundación Ford. También fue director ejecutivo de la Fundación América Solidaria Haití".